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放射性武器特设工作小组主席丘•韦格纳 

向裁军谈判委员会提交小组报告时的发言

工作小组决定尽可能利用时间进行实质性旳谈判，一直到上周为止。结果， 

只有一次会议可以用来讨论和通过这个报告。这给了秘书处很大的负担.它必须 

加班加点来复制这份旨在补充原来的葷案的口头和手写的修正案杂乱地穿插在一 

起的报告。秘书处的成员在这些困难条件下进行了出色的工作，我愿意代表工作 

小组向他们表示感谢。但是，在这种情况下，印出的案文不可避免地会出现少许 

差错或摸糊不清的地方。因此，承蒙您的允许，我愿意在有必要的地方，谈一谈 

少量的几条修正案，其中没有一条改变报告的总的方向和结构，但却有助于阐述 

得更加清楚。修正案没有给案文补充什么新句子或新观点，这些都是工作小组在 

通过这份报告时所作的决定约一部分。现在让我提及第CD/284号文件，英译本 

第CD/284 *号文件，我引用英文案文第2页第1段倒数第2行，我们应划掉该 

行的最未了 “衰变产生的辖射”这M导。第3页丄6段中第7行在以“从攻击” 

为垮尾的句子后面，请插入下列补充句子：“某些代表团对委员会是否有能力处理 

这个问题明显地持保曾态度"。第5页第2 7段的最后一句只是打印的错误，请以 

“分歧”更换“观点"二字。在最后一页上，有必要说明，某些句子是引用一些代 

表团说的原话。因此，在第3 2段第2句中，应加上“他们认为”这几个字，该句 

应读作：“既然他们认为基本目的是”一直到“防止”。下面一句是前面应加“他 

们还认为”，该句读•作：“他们还认为…的攻击会造成大规模的毁灭，筹等。” 

第3 4段第2句应插入“他们认为”，该句应读作：“他们认为部分禁试会使•…•… 

合法化。”第3 3段第4行“热效应”仅仅作技术性的改正，应换成“热能”二字。

只要注意一下报告的内容，各国代表团就将意识到工作小组的成绩是很不突出 

的”。尽管在3月初有了良好的开端，通过一项切实可行的程序性决定，对打开僵 

局起了不少作用，联大第36/9 7岑•决议曾初步灌输给工作小组片唤起人们的希望，
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深信至少在“传统的"放射性武卷问题上会取得进展列这种紧迫感又很快消失了， 

现在工作小组还是面临着和前几半造成它工作困進的同祥一些问题.至少苍起草这 

个报告时各代表团愿意审议妥协方案并共同努力以求取得一致结杲的愿望逐渐消失 

了，各代表团宁愿重申它们先前的立场，明显地企图使它们的要求在下一轮谈判时 

保持原祥，而不愿骄傲地谈谈已经取得的逬，舞.一些代表也甚至利用这个机会劲头 

十足地以新的措辞来直捷它们的要求，虽然它们应该葬常清楚，它们的提案是不可 

能在工作小组通过的。主席在各种场合力图提出他认为已把最大数量的各种立汤考 

虑在内的案文，但总的来说他仍然没能成功.当他在会议闭摹阶段表示妾提交一项 

未来包括“传统的放射性武落主题事项”的完整的放射性武■券条约的案文草案时一 

他认为这个案文草案可作为所有代表S最终能够同意的适宣的妥协方案一 君解 

到这个倡议并不受欢迎，因此他放弃了散发这个案文的念头.

就有关禁止攻击核设施冋题而同时举行的若干会议，为深入讨论一些十分重要 

的问题提供了机会。若干代表团对阐明所牵涉的技术问题作出了贡就，总的来说工 

作小组对手头的间題已有了一定的洞察力，这样说是公平豹.然而，对可能的蒙止 

范围的重大分歧出现于早期，而且是如此之大以致阻碍了甚至初步讨论水平上的进 

—步进展.

尽管工作小组会议肯定已就此问题和某些备选解决办法向所有代表困提供较为 

清楚的看法做出了贡就，然而这个领域仍是充分敞开着的.工作小组在处達一个对 

全球性裁军进程意义有限的主题摹项时，又一次不能充分履行它豹职责。这就构成 

了对即将来临的夏季会议的严重挑我.那时我仍将有幸主持小组工作.在谈复工作 

的，我愿敦促各代表团重新作出努力〒方百计来解炭那些仍未解决约问题，訶且我 

现在就要求它们澄清思想芹利用会议之间的这段时间考虑有关如何才能不过分消耗 

时间地解决一些悬而未决的原则问题。

宣然春季会议约结杲是令入夫萱豹，我还必须承认，许多代表团和许多同事， 

作为个人向兰席羨供了特别良好的合作，奔与他一起逾心地寻求成杲和妥协。我要 

向他们表示我的感递，正如我对祕书处袒译员们的杰出工作所表示的感谢一样.

如杲投照通过豹方弍，所有约工作小缉兰席的介绍性发言灼要慧发，那么我不 

想成为例外，但是，我认为旅握我的特殊情况，把我约发i■列入逐字记术就足務了.
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